

## **ABSTRAK**

Ulfa Nur Citra Dewi, NIM 17104153032, “Perlindungan Petani Berdasarkan Peraturan Daerah Kabupaten Tulungagung Nomor 4 Tahun 2016 tentang Perlindungan dan Pemberdayaan Petani dan Hukum Islam (Studi di Desa Besuki, Kecamatan Besuki, Kabupaten Tulungagung)”, Jurusan Hukum Tata Negara, IAIN Tulungagung, 2019, Pembimbing: Dr. H. M. Darin Arif M., S.H., M.Hum.

Kata Kunci: Perlindungan Petani, Peraturan Daerah Kabupaten Tulungagung Nomor 4 Tahun 2016, Hukum Islam

Penelitian ini dilatarbelakangi oleh musim kemarau panjang yang terjadi saat ini. Di Kabupaten Tulungagung, terdapat beberapa daerah yang mengalami kekeringan akibat kemarau panjang. Akibatnya banyak daerah yang mengalami kekeringan. Selain itu, permasalahan petani yang semakin kompleks dewasa ini membuat petani mengalami kendala-kendala teknis dan non teknis dalam mengembangkan usahanya. Sehingga pemerintah Kabupaten Tulungagung membuat regulasi pembuatan Peraturan Daerah untuk memberikan perlindungan dan memberdayakan para petani, yakni Peraturan Daerah Kabupaten Tulungagung Nomor 4 Tahun 2016 tentang Perlindungan dan Pemberdayaan Petani.

Fokus penelitian dalam penelitian adalah 1) Bagaimana Perlindungan Petani di Desa Besuki, Kecamatan Besuki, Kabupaten Tulungagung? 2) Bagaimana Perlindungan Petani Berdasarkan Peraturan Daerah Kabupaten Tulungagung No 4 Tahun 2016 tentang Perlindungan dan Pemberdayaan Petani 3) Bagaimana perlindungan petani dalam perspektif Hukum Islam?. Adapun yang menjadi tujuan dari penelitian ini adalah untuk mengetahui implementasi Peraturan Daerah Kabupaten Tulungagung Nomor 4 Tahun 2016 tentang Perlindungan dan Pemberdayaan Petani di Desa Besuki. Untuk mengetahui bagaimana perlindungan petani dalam perspektif hukum Islam.

Metode penelitian yang digunakan peneliti adalah metode kualitatif dengan jenis penelitian deskriptif. Teknik pengumpulan data yang digunakan dalam penelitian ini adalah berupa observasi, wawancara dan dokumentasi. Sedangkan teknik analisis data menggunakan reduksi data, penyajian, menarik kesimpulan dan verifikasi.

Hasil penelitian menunjukkan: 1) Perlindungan Petani di Desa Besuki, Kecamatan Besuki, Kabupaten Tulungagung belum terlaksana dengan baik. Dari sektor sarana masih belum dimanfaatkan secara penuh akibat kekeringan yang melanda Desa Besuki. Dari sektor prasarana belum lengkap dimiliki oleh petani Desa Besuki. (2) Perlindungan Petani Berdasarkan Peraturan Daerah Kabupaten Tulungagung No 4 Tahun 2016 tentang Perlindungan dan Pemberdayaan Petani

belum terlaksana dengan baik. Asuransi pertanian masih belum menyeluruh untuk petani di Kabupaten Tulungagung. (3) Hukum Islam memandang pertanian sebagai sektor bisnis yang paling mulia, sehingga segala sesuatu tentang pertanian diatur secara terperinci dalam Al-Qur'an dan Haddits. Namun implimentasinya masih belum dilaksanakan secara optimal oleh Pemerintah Kabupaten Tulungagung dan Dinas Pertanian.

## ABSTRACT

Ulfa Nur Citra Dewi, Registered Student Number 17104153032, “Farmer Protection Based on Tulungagung Regency Regulation Number 4 of 2016 concerning Farmer Protection and Empowerment and Islamic Law (Study in Besuki Village, Besuki District, Tulungagung Regency)”, Department of Constitutional Law, Faculty of Sharia and Science Law, State Islamic Institute of Tulungagung, 2019, Advisor: Dr. H. M. Darin Arif M., S.H., M.Hum.

Keywords: Farmer Protection, Tulungagung District Regulation Number 4 of 2016, Islamic Law

This research is motivated by the long dry season that occur at this time. In Tulungagung Regency, there are several areas that suffer from drought due to long dry season. As a result, many areas are experiencing drought. In addition, farmer’s problems that are increasingly complex these days make farmers experience technical and non-technical obstacles in developing their agricultural businesses. So the Government of Tulungagung Regency makes a regional regulations to protect and empower farmers, namely the Tulungagung Regency Regulation Number 4 of 2016 concerning Farmer Protection and Empowerment.

The focus of the research are 1) How is the protection of farmers in Besuki Village Besuki District, Tulungagung Regency? 2) How is the protection of farmers based on local Regulations Tulungagung Regency No. 04 of 2016 about the protection and empowerment of Famili 3) How is the protection of farmers based on Islamic Law?. As for the purpose of this research is to find out the implementation of Tulungagung Regency Regulation Number 4 of 2016 concerning Farmer Protection and Empowerment in Besuki Village. To find out how to protect farmers in the perspective of Islamic Law.

The research method used qualitative method with the type of descriptive research. Data collection techniques used in this study are in the form of observation, interviews and documentation. While the data analysis technique uses data reduction, presentation, drawing conclusions and verification.

The results showed: 1) protection of Besuki Village farmers has not been implemented well. From the facilities sector has yet to be fully utilized due to the drought that has hit Besuki Village. From the infrastructure sector is not yet fully owned by Besuki Village farmers 2) Farmer protection based on Tulungagung Regulation Number 4 of 2016 concerning Farmer Protection and Empowerment has not been implemented well. Agricultural insurance is nonprehensive for farmers in Tulungagung Regency 3) Islamic law views agriculture as the most noble business sector, so that everything about agriculture is regulated in detail in

the Qur'an and Hadith. However, the implementation is still not optimal by the Government of Tulungagung Regency and the Agriculture Office.

## ملخص

أولفا نور جيترا ديوي, رقم القيد 17104153032. "حماية المزارعين بناءً على اللائحة رقم 4 لعام 2016 بشأن حماية وتمكين المزارعين والقانون الإسلامي (دراسة في قرية بيسوكي, مقاطعة بيسوكي, تولونججونج ريجنسي)", قسم القانون الدستوري, كلية الشريعة والقانون, الجامعة الإسلامية الحكومية تولونججونج, 2019, الحاج محمد دارين عارف موعلفين الماجستير.

الكلمات الرئيسية : حماية المزارعين, اللائحة تولونججونج ريجنسي رقم 4 لسنة 2016, الشريعة الإسلامية.

يحفز هذا البحث موسم الجفاف الطويل الذي يحدث الآن. في تولونججونج ريجنسي, هانك العديد من المناطق التي تعاني من الجفاف الطويل. نتيجة لذلك, تعاني العديد من المناطق من الجفاف. بالإضافة إلى ذلك, فإن مشكلات المزارعين التي تزداد تعقداً هذه الأيام تجعل المزارعين يواجهون عقبات تقنية وغير تقنية في تطوير أعمالهم. حتى أن حكومة تولونججونج ريجنسي أصدرت لوائح لوضع لائحة إقليمية لحماية وتمكين المزارعين, وبالتحديد أتوحة مقاطعة تولونججونج رقم 4 لعام 2016 بشأن عملية وتمكين المزارعين.

محور البحث في هذا البحث هو (1) كيف هي حماية المزارعين في قرية بيسوكي, منطقة بيسوكي, تولونججونج ريجنسي؟ (2) كيف يتم حماية المزارعين بناءً على لائحة ريجنولت, تولونججونج رقم 4 لعام 2016 فيما يتعلق بحماية المزارعين وتمكينهم؟ (3) كيف يتم حماية المزارعين من منظور الشريعة الإسلامية؟. فيما يتعلق بالغرض من هذه الدراسة هو معرفة تنفيذ اللائحة التنظيمية لمقاطعة تولونججونج رقم 4 لعام 2016 بشأن حماية وتمكين المزارعين في قرية بيسوكي. لمعرفة كيفية حماية المزارعين في منظور الشريعة الإسلامية.

طريقة البحث المستخدمة من قبل الباحثين هي طريقة نوعية مع نوع البحث الوص. تقنيات جمع البيانات المستخدمة في هذه الدراسة هي في شكل الملاحظة والمقابلات والوثائق. في حين أن تقنية تحليل البيانات, والعرض, واستخلاص النتائج والتحقق منها.

أظهرت النتائج : 1) حماية المزارعين في قرية بيسوكي, منطقة بيسوكي, تولونججونج ريجنسي لم يتم تنفيذها بشكل جيد. لم يتم استخدام قطاع المرافق بالكامل بعد بسبب الجفاف الذي أصاب قرية بيسوكي. لم يكن قطاع البنية التحتية مملوكا بالكامل من قبل مزارعي قرية بيسوكي 2) حماية المزارعين يناء على لاءحة مقاطعة تولونججونج رقم 4 لعام 2016 بشأن حماية المزارعين وتمكينهم, لم يتم تنفيذها بشكل جيد. التأمين الزراعي لا يزال غير شامل للمزارعين في تولونججونج ريجنسي 3) ينظر القانون الإسلامي إلى الزراعة على أنها قطاع الأعمال الأكثر نبلا, لذلك يتم تنظيم كل شيء عن الزراعة بالتفصيل في القران والحديث. ومع ذلك, لم يتم تنفيذ ذلك على النحو الأمثل من قبل حكومة مقاطعة تولونججونج ووزارة الزراعة.